
 

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE DU COGEMS-PC 

A Celles sur Belle le 16 mars 2024 

 

OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE à 10h00 

 
Le Président commence la séance par des remerciements aux membres du COGEMS-PC présents et 

demande à chacun de se présenter en débutant un tour de table. 

Pour la tenue de cette Assemblée Générale, un diaporama a été préparé en amont et est présenté aux 

membres présents. 

 

Le Collège des Généralistes Enseignants 

et Maitres de Stage du Poitou Charentes 

SIRET : 818 733 933 00019 

Code APE : 9499Z 



 

 

En amont de l’Assemblée Générale Extraordinaire, une copie des statuts actuels a été distribuée à 

l’ensemble des membres présents (Annexe). Le président rappelle que les statuts avaient été modifiés 

pour la dernière fois le 2 octobre 2021 mais qu’une incohérence entre 2 articles étaient apparue suite 

à la modification de l’un d’entre eux. Afin de pouvoir intégrer les membres du Département de 

Médecine Générale (DMG), il est proposé de supprimer la phrase « une fois nommé, un membre du 

conseil d’administration perd sa qualité d’administrateur à l’assemblée générale la plus proche ».  

Cette proposition est mise au vote : 

• Contre : 0  

• Abstention : 7 

• Pour : 31 

 

 



Afin de garder une indépendance vis-à-vis du DMG, il est ensuite proposé d’ajouter la phrase suivante 

à l’article 9 : « La présidence ne peut être tenue par un nommé du DMG ».  

Cette proposition est mise au vote : 

• Contre : 0  

• Abstention : 7 

• Pour : 31 

Les 2 propositions qui avaient été inscrites à l’ordre du jour ont été votées mais certains membres 

soulignent qu’il faudrait apporter une nouvelle modification aux statuts concernant la proportion des 

membres du conseil d’administration qui sont également nommés aux DMG. En effet, afin de garantir 

une indépendance du Cogems vis-à-vis du DMG, il faudrait que le nombre de nommés siégeant au 

conseil d’administration ne dépasse pas les 50%.  

L’ordre du jour de l’Assemblée Générale Extraordinaire étant épuisé, le président ouvre l’Assemblée 

Générale Ordinaire à 10h23. 

OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE à 10h23 

 



 

 



 

Un débat s’engage concernant le nombre d’adhérents au Cogems par rapport au nombre de MSU. 

Depuis la sortie des responsables du département du Cogems, il est devenu difficile de faire adhérer 

les MSU au collège. Certains n’adhérent pas par oubli, d’autres parce qu’ils ne savent pas quel est le 

rôle exact du Cogems, d’autres parce qu’ils ne savent pas qu’il faut adhérer car ils n’ont pas eu 

l’information lors de leur formation etc. Les membres présents évoquent le fait que les tuteurs 

devraient être sollicités pour la cotisation.  

Par ailleurs, certains membres présents demandent à ce que le ratio MSU/médecins généralistes soit 

indiqué en face de chaque département car ces nombres seraient plus représentatifs du terrain que 

des données brutes telles qu’elles sont présentées. 

 

Camille CARIO a annoncé sur la liste de diffusion de son département qu’elle change de lieu d’exercice 

prochainement pour aller s’installer dans un département hors Poitou-Charentes et qu’il faudrait donc 

qu’un nouveau MSU prenne le relais pour l’établissement des listes de choix pour la Charente. 



 

Raphaèle FORGEOT, référente formations, explique que 2023 a été une année assez compliquée pour 

les formations car beaucoup d’entre elles sont sorties du financement CNGE. Sur 2023, certaines 

formations ont ainsi été financées par le Cogems, d’autres par le CNGE Formation.  

 

Le président revient ensuite sur la soirée festive organisée à Lyon lors du congrès du CNGE. Pour la 

première fois, la soirée festive a été organisée par l’ACGENA, association créée pour l’organisation du 

congrès du CNGE de Bordeaux et réunissant les collèges de Poitiers, Limoges et Bordeaux.  



 

La présentation du bilan moral étant terminée, ce dernier est mis au vote : 

• Contre : 0  

• Abstention : 0 

• Pour : 38 

 

 

Andrea POPPELIER prend ensuite la parole pour présenter le rapport financier et commence par 

remercier Mme Isabelle CANCE du cabinet comptable pour l’établissement des documents financiers. 



 

 

Sur cette diapositive, il est noté que les produits d’exploitation ont baissé de 35,1%. Cette baisse 

significative s’explique par le nombre de formations non prises en charge par le CNGE Formation. 



 

Sur cette diapositive, les ressources associatives correspondent aux cotisations des adhérents et les 

prestations vendues aux formations prise en charge par le CNGE Formation. Comme pour la diapositive 

précédente, les montants ont chuté du fait des modifications qui ont eu lieu en 2023 sur la prise en 

charge des formations.  

 

Concernant les charges de fonctionnement, elles ont également diminué en 2023 notamment par le 

fait que moins de formations ont été organisées et que la secrétaire travaillant pour le Cogems a 

facturé moins d’heures que les années précédentes. 



 

Il est demandé à Andrea POPPELIER à quoi correspondent les charges de déplacements et de 

réception. La trésorière répond qu’il s’agit des frais engagés par le Cogems pour l’organisation des 

formations (hôtellerie, restauration, déplacements etc) mais aussi pour la soirée festive de Lyon pour 

laquelle le Cogems a pris en charge environ 20€ par adhérent. 

Concernant la ligne des frais postaux et télécommunications, l’année 2022 avait été importante car les 

frais liés à la refonte du site internet y étaient intégrés. 

 



 

 



 

Suite à la présentation du bilan financier, ce dernier est soumis au vote : 

• Contre : 0  

• Abstention : 1 

• Pour : 37 

 

 

La trésorière propose d’affecter le résultat sur les réserves : 

• Contre : 0  

• Abstention : 0 

• Pour : 38 

 



 

Tout ce qui a été présenté jusqu’alors et les explications données concernant les changements des 

formations sont soumis au vote : 

• Contre : 0  

• Abstention : 4 

• Pour : 34 

 

 



 

Raphaèle FORGEOT explique les changements qui sont intervenus concernant le parcours de formation 

des MSU. Dorénavant, un médecin généraliste qui souhaite devenir MSU n’a plus un parcours de 

formation mais seulement une formation initiale qui remplace : 

• Pour le SIAMS 3 : le S1, le S3 et le S4 et toutes les formations complémentaires 

• Pour le SIAMS 2 : le S2 

 

Les formations ci-dessus ne sont plus prises en charge. 



 

Pour 2024, 3 formations ont été maintenues et 2 autres sont en attente de décision car le choix de les 

organiser peut impacter considérablement la trésorerie du Cogems. Il a donc été décidé par le Conseil 

d’Administration de mettre en attente ces formations pour prendre la décision avec les adhérents du 

Cogems. 

 



 

Avant de voter sur l’option de financement des formations hors ANDPC, les membres présents 

demandent à ce qu’un vote soit fait sur la durée de validité du vote concernant l’option de 

financement.  

Il est ainsi demandé aux MSU présents, s’ils souhaitent prendre une décision pour une durée de : 

• 1 an : 2 votes 

• 2 ans : 35 votes 

• Abstention : 1 vote 

 

Les différentes options de financement sont soumises au vote des membres présents : 

 

• Option 1 : 1 vote 

• Option 2 : 8 votes 

• Option 3 : 29 votes 



L’un des membres présents soumet l’idée que le Cogems se rapproche de certaines entreprises picto-

charentaises pour voir si elles ne souhaitent pas verser leur taxe formation au Cogems plutôt qu’à un 

autre organisme qu’elles ne connaissent pas forcément. 

Il est également envisagé de faire des demandes de subvention aux départements, à la région ou 

encore à l’ARS même si cette dernière option semble compliquée de part la temporalité du traitement 

des demandes par l’ARS et ses changements de position fréquents. 

 

 

La trésorière propose d’augmenter la cotisation à 85€, comme indiqué sur la diapositive ci-dessus. 

Certains membres présents se posent la question du montant : pourquoi ne pas mettre un montant 

plus élevé, comme, par exemple, 100€. Après débat, il est décidé de voter sur le montant proposé par 

la trésorière : 

• Contre : 1 

• Abstention : 3 

• Pour : 34 



 

 

Le mandat du bureau arrive à son terme et certains membres du conseil d’administration sont 

démissionnaires. Il avait donc été demandé, en amont de l’Assemblée Générale, s’il y avait des 

volontaires pour se présenter comme administrateur. Un dernier appel est fait par le président avant 

de procéder à l’élection. La liste ci-dessous est établie avec le nom de tous les candidats : 

 

Après dépouillement des bulletins de vote, les personnes suivantes sont élues en tant 

qu’administrateurs du Cogems : 

• Yann BRABANT 17 (34 voix) 

• Bernard FRECHE 17 (23 voix) 

• Lakshmi LE BONHEUR 86 (37 voix) 

• Virginie LAIDET 16 (38 voix) 

• Raphaèle FORGEOT 86 (38 voix) 

• Vincent HELIS 79 (38 voix) 



• Vincent JEDAT 17 (30 voix) 

• Lise BLANCHARD 86 (36 voix) 

• Laure MOREAU 17 (37 voix) 

• Andrea POPPELIER 17 (36 voix) 

• Anne-Laure NAVARETTE 79 (34 voix) 

• Célia BORNERT 16 (37 voix) 

Un Conseil d’Administration aura lieu en début d’après-midi suivant la clôture de la présente 

Assemblée Générale pour élire le bureau. 

 

Aucune question n’est soumise à discussion. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13h00. 

 

 
Signature du Président sortant                                             Signature de la Trésorière sortante 
Vincent HELIS           Andrea POPPELIER          
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